

Jahresbericht 2024 des Vereins «Herberge zum kleinen Glück»

Das Jahr 2024 war ein erfolgreiches Jahr für die Herberge. Auch in diesem Jahr konnte die Ausstattung des Gebäudes weiterentwickelt und modernisiert werden. Das Team mit Magdalena Jakobs aus Kreuzlingen als Aushilfe und Brigitte Weber aus Trogen als Reinigungskraft, hat wunderbar miteinander harmonisiert. Wir sind uns sicher, dass unsere Gäste ihre Freude an unseren Kolleginnen hatten. Eine traurige Nachricht erreichte uns Anfang dieses Jahres. Der Mitbegründer der Herberge, Ernst Waber ist am 06. Januar 2025 verstorben. Die Herberge und der Verein haben ihm viel zu verdanken.

Mitgliederversammlung und Vereinsvorstand

Die 19. Mitgliederversammlung fand am 13. Mai erneut im Café Stellwerk in Bubikon statt. Der Präsident Matthias Willener führte kompetent und kurzweilig durch die Versammlung. Die von der IDP Treuhand in Gais revidierte Jahresrechnung und der Jahresbericht 2023 wurden von den Vereinsmitgliedern einstimmig genehmigt. Neu in den Vorstand wurde Walter Grob aus Teufen gewählt. Er ist seit 17. Februar 2024 auch Mitglied des Stiftungsrats der Herberge. Ein herzliches Willkommen an Walter Grob! Der Mitgliederbeitrag wurde einstimmig nicht verändert.

Unterhalt und Erneuerungen in der Herberge

Im Februar 2024 wurden in den beiden Stuben die, in die Jahre gekommenen, Bodenbeläge ersetzt. Seit März ist das Angebot der Herberge auf dem Internetportal «meinplatz» zu finden. Am 17. Mai 2024 wurden alle Gästezimmer mit Schlössern ausgestattet. Diese sind innen mit einem Drehknopf ausgestattet, damit zum Einen auch Gäste das Zimmer von innen auch ohne einen Schlüssel verschliessen können und zum Anderen die Herbergsleitung im Notfall das Zimmer aufschliessen kann. Bei Wunsch und Befähigung können die Gäste einen Zimmerschlüssel bei der Herbergsleitung ausleihen. Die beiden Stuben wurden am 01. November mit zwei Appenzeller Schränken aus dem Brockenhaus Rorschach ausgestattet. Dort finden sich jetzt die Spiele und die Bücher der Herberge. Am 17. Februar 2024 beschloss der Stiftungsrat, die Bäder der Herberge barrierefrei umzubauen. Am 9. Dezember wurde der Herbergsbus aus Sicherheitsgründen mit einer Rückfahrkamera ausgestattet.

Gäste und Ferienangebot

Die Herberge wurde von insgesamt 145 Gästen mit insgesamt 1277 Übernachtungen besucht. Das bedeutet einen kleinen Zuwachs gegenüber dem Vorjahr. Der Anteil der Stammgäste lag bei 82%, der Altersschnitt bei ca. 55 Jahren. Besonders nachgefragt wurde das Angebot aus den Kantonen Zürich (41), Bern (25), Aargau (14) und St. Gallen (14). Zwei Gäste konnten über den Ferienfond des Vereins unterstützt werden.

Wir unternahmen mit unseren Gäste 2024 über 140 Ausflüge ins Appenzellerland und die Bodenseeregion. Dabei konnten wir wieder einige neue Ziele entdecken. Höhepunkte waren, neben dem Brauchtumsveranstaltungen, den Märkten und Messen, das Jubiläumsschwingfest in Appenzell, das «Böögg verbrennen» in Heiden und der Besuch der Velo Weltmeisterschaft in Zürich.

Herzlichen Dank für die Unterstützung an alle SpenderInnen und Gönner

Im Januar und Februar 2025 werden die Bäder in der Herberge, insbesondere mit dem Fokus auf Barrierefreiheit, renoviert. Dank grosszügiger, 2024 eingegangener Spenden war es uns möglich, die geplanten Massnahmen, immer mit dem Ziel der Barrierefreiheit, zu erweitern. An dieser Stelle möchten wir den Spenderinnen und Spendern, die uns dazu in die Lage versetzt haben sehr danken: Staub-Kaiser- Stiftung (CHF 25'805.60), Cerebral Stiftung (CHF 8'000), Gemeinde Küsnacht (CHF 3'000), Chramschof Zöllikerberg (CHF 2'000) sowie die Albin-Pedrotti-Stiftung (CHF 1'500). Es haben uns aber auch weitere, nicht zweckgebundene Spenden und Beiträge erreicht, die uns bei der Ausgestaltung des Angebots sehr helfen. Auch dafür möchten wir unseren grossen Dank aussprechen. Ein weiterer Dank geht an die ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer des Vorstands in der Vorbereitung des Gästejahrs, bei der Weiterentwicklung des Angebots und bei der Begleitung der Ausflüge. Sie sind uns eine sehr wertvolle Unterstützung.